

Zeitschrift: Schweizerische Zeitschrift für Pilzkunde = Bulletin suisse de mycologie
Herausgeber: Verband Schweizerischer Vereine für Pilzkunde
Band: 101 (2023)
Heft: 2

Artikel: Une journée positive et heureuse à Cossonay : la 105e Assemblée des délégués le dimanche 26 mars 2023
Autor: Meier, Peter
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-1050216>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 17.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Une journée positive et heureuse à Cossonay

La 105^e Assemblée des délégués le dimanche 26 mars 2023

PETER MEIER • TRADUCTION: J.-J. ROTH

Les 68 délégués de 49 sociétés et une cinquantaine d'invitées et d'invités ont été aussi étonnés que moi lorsqu'ils sont entrés dans la grande salle du «Théâtre Pré-aux-Moines» à Cossonay peu avant 10h: gradins montants et sièges confortables, un immense écran pour les projections du beamer et des équipements techniques de pointe.

Lorsque le président de l'Union Suisse des Sociétés de Mycologie, Raphael Rickmann, a chaleureusement accueilli les participants venus de toute la Suisse, les conditions étaient parfaites. C'est grâce à l' excellente organisation et au travail préparatoire mené par le «Goupenement mycologique du Pied du Jura» avec son président Jean-Marc Hügli.

Raphael Rickmann a géré sa première AD avec célérité et compétence, toujours épaulé par Jean-Jacques Roth comme

traducteur simultané francophone. Ci-dessous un résumé des points clés:

Comptes annuels et budget

Le bilan 2022 de l'USSM se clôture sur une perte d'environ 5200 francs, celui de la librairie spécialisée accuse une perte d'environ 4900 francs. Après que Peter Bachofner a lu le rapport du comité de vérification des comptes, l'assemblée a approuvé à l'unanimité le projet de budget et les comptes. Raphael a remercié la responsable des finances, Bea Künig, pour son travail. Elle reçoit une salve d'applaudissements.

Le budget 2023 prévoit également une perte d'environ CHF 12000 et CHF 3000 pour l'union et la librairie. À la suggestion de la réunion d'envisager une augmentation des cotisations, Raphael Rickmann a expliqué qu'une augmentation ne serait

probablement pas bien accueillie par la plupart des sociétés pour le moment. Dans un avenir proche, il tentera de trouver des fonds supplémentaires grâce à des parrainages ou des sponsors.

Le budget a ensuite été approuvé à l'unanimité.

Une information: 78 sociétés appartiennent toujours à l'union, trois de moins qu'il y a un an. Biberist et Melchnau se sont séparés de l'union ainsi que Lengnau qui s'est aussi malheureusement retiré.

Démissions et élections

Pour cette AD, les personnes suivantes ont présenté leur démission du Comité de l'union: Urs Kellerhals, président de la CS; Jakob Humbel, bibliothécaire; Daniel Schlegel, responsable de la librairie; Nadia Pellegrini, gestion des

Le nouveau responsable de la librairie de l'USSM: Carlo Guglielmi
Der neue Leiter des Fachbuchhandels, Carlo Guglielmi.

Le réviseur sortant Peter Bachofner remercie pour la collaboration.
Peter Bachofner, abtretender Revisor, bedankt sich für die gute Zusammenarbeit.

Stephan Töngi se réjouit de l'insigne de mérite.
Stephan Töngi freut sich über das Verdienst-abzeichen.



Photos JEAN-MARC HÜGLI

adresses; Peter Bachofner, membre de la commission de gestion et Peter Meier, des relations avec la presse.

Le président a pu présenter leurs successeurs avec satisfaction et plaisir, car il n'est pas facile de trouver des personnes pour ces tâches de nos jours:

- Erich Herzig, Société mycologique de Berne, nouveau président de la CS;
- Paul Gerber, SM de Thoune et Zurich, bibliothécaire;
- Mauro Saputelli, SM de Lucerne, responsable de l'informatique;
- Carlo Guglielmi, SM de Winterthur, responsable de la librairie spécialisée;
- Catherine Duttweiler, SM Safnern-Büttenberg, responsable des relations avec la presse. Pour des raisons professionnelles, elle ne souhaite pas devenir membre du comité de l'union, mais désire plutôt travailler sur la base de mandats.

Tous les candidats ont été élus à l'unanimité avec des applaudissements.

Les trois membres de la commission de vérification des comptes ont été réélus: Herwig Brunner, SM d'Olten; Monika Ackermann, SM de Berne et Rolf Schultheiss, SM de Thurgovie. Le quatrième siège est vacant. Francesco Panzini, Società Micologica Carlo Benzoni, Chiasso, a été réélu vice-président de l'union.

Honneurs

C'est une partie importante de toute Assemblée des Délégués.

Le Président Jean-Marc Hügli a été chaleureusement remercié et applaudi

par toutes les personnes présentes pour l'organisation de cette AD par le «Groupe mycologique du Pied du Jura». Raphael Rickmann lui a remis l'impressionnante sculpture en cristal pour les Sociétés.

Les sociétés de Langenthal et environs (75 ans) et du Glarnerland (50 ans) célèbrent un anniversaire de société; elles ont reçu le cadeau d'anniversaire traditionnel.

Les personnes suivantes ont reçu l'insigne du mérite: Josef Schwander, Société mycologique de Lucerne (20 ans au comité en tant qu'actuaire); Stephan Töngi, SM de Birsfelden et environs (22 ans au comité dans diverses fonctions); Daniel Schlegel, SM du Glarnerland (22 ans au comité dans diverses fonctions).

Les membres sortants du comité de l'union ont fait leurs adieux par un discours élogieux personnel dans lequel leurs mérites et leurs engagements ont été chaleureusement remerciés.

Urs Kellerhals et Jakob Humber ont été nommés membres d'honneur, Daniel Schlegel a reçu l'insigne du mérite. Chacun a également reçu un panier cadeau original avec de beaux produits de Cossonay et des environs – et bien sûr une salve d'applaudissements de l'assemblée.

Direction Brigue

La prochaine AD aura lieu le 24 mars 2024 à Brigue-Naters. Geni Christen, président de la SM Oberwallis, a encouragé tout le monde à venir en Valais

quelques jours à l'avance: «Il y a tant à voir et à vivre ici!»

Après cette amicale invitation, Raphaël Rickmann a clôturé l'assemblée, qui s'est déroulée dans une très bonne ambiance, à 12 heures. Lors de l'apéritif qui a suivi dans le foyer du théâtre, tout le monde avait hâte de rencontrer des visages connus et nouveaux; nous avons pu trinquer et échanger quelques paroles amicales. À mon avis, ces contacts, également au-delà de la barrière de la langue, contribuent beaucoup à ce qu'il y ait une si bonne entente au sein de l'union.

Ils ont ensuite été invités à s'asseoir dans la grande salle du restaurant du «Théâtre», et bien sûr une délicieuse spécialité vaudoise a été servie et dégustée: le «Papet vaudois».

Ma conclusion personnelle: ce fut une journée fort intéressante, positive et détendue à Cossonay, au cours de laquelle des bases importantes ont été renouvelées pour l'union Suisse des Sociétés de Mycologie.

Un climat rigoureux vivifiant a bercé l'AD de Cossonay!

Le conseiller municipal Bernard Ebener a chaleureusement accueilli les délégués et les invités au début de la réunion. Il a brièvement présenté sa commune:

Cossonay compte environ 4400 habitants. Ce bourg dynamique dispose d'excellentes infrastructures, telles une grande école, une piscine, un centre sportif, un théâtre, un cinéma, une bibliothèque communautaire et une école de musique. La commune est située à 570 m. d'altitude et la bise peut être assez mordante pendant plusieurs jours en hiver. Mais la rigueur du climat est aussi vivifiante et, preuve en est, les habitants ne manquent pas d'énergie et de force. Cela se traduit par les quelque 35 sociétés locales qui témoignent d'une communauté vivante offrant de nombreuses activités.

Bien que la petite vieille ville ait perdu beaucoup de ses petits commerces au fil du temps, de nombreuses maisons ont été soigneusement rénovées et le centre historique a été inscrit à l'«Inventaire des sites à protéger» par la Confédération. Situé au pied des montagnes du Jura et sur un plateau au-dessus du lac Léman, Cossonay et ses environs sont également une destination touristique séduisante, notamment parce qu'ils sont facilement accessibles en train, en bus et par le fameux «Funiculaire».

